

Cérémonie de remise des diplômes PQ 2020

Un modèle pour l'économie et la société

Sur invitation de la Confrérie des maréchaux de Fribourg, les jeunes maréchaux-ferrants fraîchement diplômés se sont retrouvés au restaurant l'Enclume à Charmey.

Avant la cérémonie, les personnes présentes ont pu visiter l'ancienne Forge de la Tzintre. Les maréchaux-ferrants et leurs accompagnants ont pu voir comment, au bruyant rythme de la courroie de transmission, on forgeait, martelait, pressait, pliait et sciait jadis. De retour dans la salle festive du restaurant l'Enclume, il a été question de présent et d'avenir.

Un modèle pour l'économie du futur

Dominique de Buman, Conseiller national et Président de la Confrérie des maréchaux de Fribourg, a débuté son accueil avec une petite excursion dans la région autour de Charmey. Cette structure fédéraliste à petite échelle composée de villages, de hameaux et de zones résidentielles, qui disposent tous d'une grande autonomie, de leur propre responsabilité et de ce fait d'un important potentiel d'innovation, pourrait servir d'exemple pour l'économie du futur. Une économie qui serait moins sensible aux atteintes globales, comme la crise du coronavirus. A son avis, la famille des maréchaux-ferrants possède également un caractère d'exemple pour l'économie et la société. Elle est petite et c'est justement pour cette raison que la passion de chaque membre est déterminante pour l'ensemble. Il termine son discours avec le message suivant aux jeunes professionnels en faisant le lien entre la forge traditionnelle de la Tzintre et l'avenir : « L'histoire est importante pour comprendre le travail. On ne doit jamais oublier d'où on vient ni où on va. »

Le large soutien des Confréries

Une fois de plus le large soutien dont bénéficient les maréchaux-ferrants de la part des Confréries est impressionnant. Les Confréries fribourgeoise, bernoise et zurichoise se chargent à tour de rôle d'inviter la cérémonie de la remise des CFC et elles récompensent régulièrement les meilleurs diplômés. Elles favorisent également l'artisanat

Forge de la Tzintre

L'Abbaye des Maréchaux investit de l'argent, du temps et sa passion pour le maintien de ce métier traditionnel et la forge de Charmey. Frédy Roos, dont le père et le grand-père ont exploité la forge, avec ses collègues nous ont impressionnés avec la démonstration de leur travail. Plus d'informations, heures d'ouverture, etc. : www.forgedecharmey.ch.

dans leur propre cercle, par exemple avec des cours qui permettent à leurs membres d'effectuer des travaux de forge pendant leur temps libre. Dario S. Salis, Président de la Confrérie des forgerons de Berne, a remis le prix en espèces pour les trois meilleurs travaux pratiques. John C. Brunner, Président de l'artisanat de la Confrérie des forgerons de Zurich, a invité selon la tradition le meilleur de la volée, Maxime Bettex, au Sechseläuten 2021.

Vous avez fait tout juste

Pour que l'artisanat ait un avenir, il faut outre le travail des personnes en formation également l'engagement des nombreuses personnes impliquées. Peter Wäfler, Président de Farriertec Suisse, remercie les formateurs, les responsables des cours et les experts pour leur travail pour le bien-être des chevaux et leurs propriétaires. Aux parents qui ont toujours été présents avec des paroles encourageantes ou un sparadrap sur les plaies il a confirmé : « Vous avez fait tout juste. »

Rob Neuhaus



Dominique de Buman: « Man darf nie vergessen, woher man stammt und wohin man geht. »

Dominique de Buman: « On ne doit jamais oublier d'où on vient ni où on va. »



Dario S. Salis, Obmann der Zunftgesellschaft zu Schmieden Bern, überbrachte den Ehrenpreis in Form eines Geldbetrages für die drei besten praktischen Arbeiten.

Dario S. Salis, Président de la Confrérie des forgerons de Berne a remis le prix en espèces pour les trois meilleurs travaux pratiques.



John C. Brunner, Obmann des Handwerks in der Zunft zu Schmieden Zürich, lud den besten des Jahrgangs, Maxime Bettex, ans Zürcher Sechseläuten 2021 ein.

John C. Brunner, Président de l'artisanat de la Confrérie des forgerons de Zurich a invité selon la tradition le meilleur de la volée, Maxime Bettex, au Sechseläuten 2021.



Ehrung der Lernenden QV 2020

Modellcharakter für Wirtschaft und Gesellschaft

Auf Einladung der Schmiedezunft Freiburg trafen sich die erfolgreichen Lehrabsolventen im Restaurant l'Enclume in Charmey.

Noch vor der Zeremonie gab es einen stimmigen Einblick ins traditionelle Schmiedehandwerk – in der alten Forge de la Tzintre konnten die Hufschmiede und Hufschmiedinnen mit ihrer Begleitung zum rumpelnden Rhythmus der Transmissionsriemen beobachten, wie hier früher geschmiedet, gehämmert, gepresst, gebogen und gesägt wurde. Zurück im festlichen Saal des Restaurants l'Eclume (Amboss) ging es um die Gegenwart und die Zukunft.

Modell für die Wirtschaft der Zukunft

Dominique de Buman, Nationalrat und Präsident der Schmiedezunft Freiburg, begann seine Begrüssung mit einem kleinen Ausflug in die Region rund um Charmey. Die kleinräumige, föderalistische Struktur mit Dorf, Weilern und Siedlungen, die alle über eine grosse Autonomie, viel Eigenverantwortung und dadurch ein hohes Innovationspotenzial verfügen, könnte ein Modell für die Wirtschaft der Zukunft sein. Eine Wirtschaft, die weniger anfällig für

globale Beeinträchtigungen wie zum Beispiel die Coronakrise sein könnte. Auch die Familie der Hufschmiede hat für ihn eine Art Modellcharakter für Wirtschaft und Gesellschaft: Sie ist klein, und gerade deshalb ist die Leidenschaft der einzelnen Mitglieder entscheidend für das Ganze. Schliesslich schlug er einen Bogen von der traditionellen Forge de la Tzintre zur Zukunft: «Geschichte ist wichtig für das Verständnis der Arbeit. Man darf nie vergessen, woher man stammt und wohin man geht», gab er den jungen Berufsleuten mit auf den Weg.

Breite Unterstützung bei den Zünften
Eindrücklich war einmal mehr die breite Unterstützung, die die Hufschmiede bei den Zünften geniessen. Die Freiburger, Berner und Zürcher Zunft wechseln sich im Turnus ab als Gastgeber für die Diplomfeier, und sie ehren regelmässig die besten Lehrabgänger. Sie fördern das Handwerk auch in ihrem Kreis, zum Beispiel mit Kursen, so dass ihre Mitglieder in der Freizeit als «Ysige» Schmiede-

arbeiten ausführen können. Dario S. Salis, Obmann der Zunftgesellschaft zu Schmieden Bern, überbrachte den Ehrenpreis in Form eines Geldbetrages für die drei besten praktischen Arbeiten. John C. Brunner, Obmann des Handwerks in der Zunft zu Schmiden Zürich, lud traditionsgemäss den besten des Jahrgangs, Maxime Bettex, ans Zürcher Sechseläuten 2021 ein.

Alles richtig gemacht

Damit das Handwerk eine Zukunft hat, gehört neben dem Einsatz der Lernenden auch das Engagement der zahlreichen Beteiligten. Peter Wäfler, Präsident Farrier tec Suisse, richtete seinen Dank an die Ausbildner, Kursleiter und Experten für ihre Arbeit zum Wohle des Pferdes und deren Halter. Den Eltern, die wohl ab und zu mit unterstützenden Worten oder einem heilenden Pflaster zur Stelle waren, attestierte er: «Sie haben alles richtig gemacht.»

Rob Neuhaus

Forge de la Tzintre

Die Abbaye des Maréchaux investierte Geld, Zeit und Herzblut für den Erhalt des traditionellen Berufes und der dazugehörigen Werkstatt in Charmey. Frédy Roos, dessen Vater und Grossvater die Schmiede betrieben hatten, und weitere Kollegen demonstrieren die Arbeit auf eindrückliche Weise. Weitere Informationen, Öffnungszeiten etc: www.forgedecharmey.ch